

# 希望の花

第25号（平成25年12月21日）  
兵庫県立視覚特別支援学校 発行  
〒655-0884 神戸市垂水区城が山 4-2-1  
Tel. 078-751-3291  
<http://www.hyogo-c.ed.jp/~kenritsu-svn/>



## 「新しい試みを」

今年もあとわずかとなりました。体育祭、文化祭ともに天候にも恵まれ、保護者や地域の方にもたくさん参加いただき、盛大に行うことができました。また、地域の方々にパンジーのプランターを送ったり、校門でのあいさつ運動を行ったりと生徒会は、新しい試みをはじめています。障害を乗り越え、一人一人が「社会の一員として主体的に生活を営む力を育成する」ために教育課程の見直しや教育活動の在り方にも工夫を重ねています。先日は、地域の消防団の方々と懇談会を持ちました。地域とともに歩む学校として今後ともよろしく願っています。

校長 小松原 知子

## 文化祭を終えて！

11月16日（土）に文化祭を行いました。午前中は、体育館でステージ発表がありました。中学部・高等部による和太鼓演奏から始まり、幼小学部による演劇、高等部有志による漫才、高等部普通科2・3組によるダンスに続いて中学部のハンドベル演奏、有志によるソーラン節、はばタンとのじゃんけん大会、最後は音楽部による音楽演奏が行われました。どの幼児児童生徒も、練習してきた成果を発揮することができた素晴らしい発表だったと思います。午後からは、食堂と本館で展示や催し物が行われました。それぞれの教室にたくさんの方が来ていただき、盛況の内に終了することができました。多くの方にご来校いただき、ありがとうございました。



幼小学部演劇「孫悟空」

## 中学部修学旅行

前週までの台風騒ぎがウソのような快晴の三日間、2・3年生は修学旅行に行ってきました！行き先は東京ディズニーランド（以下TDL）と東京スカイツリー（以下TST）。TDLは今年開園30周年を迎えるも、常に進化し続けると言われる日本一のテーマパーク。ここでは最近よく話題になっている「ホスピタリティの精神」を体験し、人と人をつなぐ心の表し方を学ぶのが大きな目的です。かたやTSTは開業2年目の世界一高いタワー。こちらではもちろん世界一の高さの体感！エレベーターの速度や構造物など、最新の近代技術からの学びです。

とは言え、やはり楽しむことがイチバン！ 初日、東京行きの新幹線ではUNO！ 校長先生も笑顔で参加です。TDLに到着し、まずは手作りのハロウィンのマントを着て記念撮影！ ポップコーンをつまみながらアトラクションを楽しみ、定番の電気パレードで一日目のしめくり。二日目はキャラクターやアトラクションのスケールモデル（模型）をさわり、イメージ作りからスタート。目当てのアトラクションは全部制覇！ 笑顔と絶叫の連続でした。ハロウィンパレードも楽しみ、最後はミッキーと写真を撮り、抱き合ってTDLを満喫しました。

学びも忘れていません。キャストの言葉にあたたかみやうれしさを感じ、どこにでも座り込めるほどのピカピカの道に感心し、どこでもいつでも出会う笑顔から、自分の心に響いたなにかに気づいてくれたようです。これからの生活に現してくれることでしょう。

三日目はTSTです。わずか50秒で350mまで上がるエレベーターで展望デッキに到着。さえぎるものがない窓に近づいたり、タッチ操作で景色が拡大画面や夜景に変わるタッチパネルを楽しんだり、350m下が丸見えのガラスの上に立ち、そしておいしいジュースを飲んで、ソラマチのショップでいろんなテレビキャラクターを楽しんだり、ここでも楽しい時間を過ごしました。帰路に向かい、東京駅では休憩したり、地下街を探索したりして、名残を惜しんでいました。



TST 展望デッキにて

前日から体調を崩していた石井さんが参加できず、大変残念だったのですが、東口さん、藤原さん、高祖くん、松村くん、村沢さんの5人で6人分楽しみ、石井さんにいろいろなおみやげをいっぱい持ち帰り、帰ってからもみんな楽しんで修学旅行でした！

## ニッセイ名作劇場

11月26日(火)劇団四季ミュージカル「はだかの王様」を鑑賞に神戸文化ホール行きました。大ホールは、神戸市内の小学校・特別支援学校の児童でいっぱいでした。「幕をあける歌」の合唱で幕が開きました。音楽の時間にも学習していた本校の児童も大きな声で歌っていました。例年よりも30分長い劇でしたが迫力のある演劇や美しい歌声に圧倒され、あっという間に終わってしまいました。その後、ホール内のレストランでバイキングを楽しんで帰ってきました。

## いきいきふれあいコンサート

11月28日(木)本校体育館で、上田賢一さん(フルート)と奥直子さん(ピアノ)そして、フルートアンサンブル・ルミエールの方々がこれ、本校生徒、職員、東垂水小学校6年生50名、保護者、地域の皆さまで「いきいきふれあいコンサート」を楽しみました。第1部は、プロの生演奏と会話でやわらかなムードにつつまこまれ、そしてフルートを体験しようのイベントで、会場はとてもにぎわいました。後半の第2部のみんなで歌おうでは、音楽の時間にも学習していた本校生徒や、会場のみんなでうれしそうに合唱しました。終わりのアンコールでは、上田賢一さん、奥直子さん、ルミエールの皆さんの合奏で、はじめて聞く人も手をたたいたりして合奏に混ざり、とても楽しいひと時を共有できました。



## 寄宿舍より

11月16日(土)に行われた文化祭に寄宿舍は今年も「寄宿舍展」で参加しました。今年は、日常生活で扱う物の中に取り入れられている視覚障害者への支援の状況について調べ、模造紙を使って発表しました。「こんなところに点字が使われている。」「これにも点字の表記が欲しいな。」というものをいろいろと調べました。

また、これまでも寄宿舍の様子を知ってもらおうと「寄宿舍の生活」を展示発表してきましたが、今年はパソコンソフトで写真等を使った発表を試みました。字幕の読み上げに舎生の音声も取り込んだDVDを作製しました。みんなで協力してなかなかのものができたと思っています。文化祭当日も多くの方に観ていただきました。ありがとうございました。



寄宿舍展の風景

## 野球部大会特集

「第15回兵庫県グランドソフトボール選手権大会」

11月3日(日)、神戸市立大倉山野球場で開催され、生徒と職員混合チームで出場。

当日は雨が降る中、1回戦、2回戦を順調に突破し、決勝戦へ!

試合は同点のまま、抽選(じゃんけん)となり、その結果、大会初優勝を成し遂げました(笑)!!

[試合結果]

1回戦	本校野球部	6	—	5	四万十まりな一ず
2回戦	本校野球部	11	—	4	神戸市若手チーム
決勝戦	本校野球部	5	—	5	神戸市年寄チーム
<抽選>	本校野球部	6	—	2	神戸市年寄チーム



円陣組んでます



優勝しました!!

## 各部より

「保健部」

保健室は親しみやすい雰囲気の中、各健診の実施はもとより、子どもから大人まで体調不良のケアや健康・衛生指導をしています。食堂では、世界の給食・昔の給食を企画しました。ホームルームでは、食育と健康・衛生指導の授業もしました。防災係の今年は、防災安全計画を見直し、それに基づいて地震避難訓練の内容を変えました。毎月1回の全職員による安全点検では、安心して学校生活を送れるよう、事務室と校務員室の協力を得て出来る限り校内の改善を図っています。